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– Ирина Владимировна, как воз-
никают вирусы-убийцы?

– Как все живое, вирусы мутируют, 
изменяются, чтобы выжить и размно-
житься. Коронавирусов много, но сей-
час мы наблюдаем распространение в 
Китае высокопатогенного, высоковиру-
лентного штамма. (Вирулентность (от 
лат. virulentus «ядовитый») – степень 
способности данного инфекционного 
агента (штамма микроорганизма 
или вируса) заражать других. – Прим. 
редакции).

Вначале говорили, что он стартовал на рынке, где продают 
живых земноводных, что вирус пришел к человеку то ли от змей, 
то ли от летучих мышей. Но сегодня известно, что первыми 
заболели микробиологи – сотрудники лаборатории, которые 
занимались разработкой средств против коронавируса.

– Вирус придет к нам в Россию?
– Китайцы делают все возможное, чтобы остановить эпиде-

мию. Их работа вызывает уважение. Чего только стоят дроны, 
которые летают в зараженных районах и фиксируют людей с 
повышенной температурой. Китай закрыл границы – и внутри 
страны, и внешний кордон, но все же вирус проникает в другие 
страны. 

Могу сказать, что случись на планете пандемия, вызванная 
вирусом без расовых «предпочтений», защиты от нее не будет. 
Медицина не может молниеносно реагировать на такие вызовы. 

Но коронавирус, который сегодня свирепствует в китайской 
провинции Ухань, избирателен. Гибнут от него в подавляющем 
большинстве монголоиды, а именно люди старше 65 лет, 
страдающие сопутствующими заболеваниями, в частности, 
сердечно-сосудистыми, бронхо-легочными,а также пациенты 
курящие, с иммунодефицитом, ожирением.

– Почему вирус «не трогает» детей?
– Мне сложно говорить об этом. Скорее всего, дети забо-

левают, но переносят инфекцию в легкой форме в силу анато-
мо-физиологических особенностей.

– Чем отличается клиника заражения вирусом COVID-19 
от обычного ОРВИ?

– Интоксикацией, очень высокой лихорадкой, поражением 
нервной системы. Вы могли видеть по телевизору – у людей 
такая температура, что развивается судорожный синдром – их 
буквально подбрасывает на больничной койке. 

Но самым грозным проявлением инфекции является острое 
вирусное поражение легких, респираторный дистресс-синдром, 
возникающий в первые трое суток от начала заболевания. 
Это острое повреждение легких сопровождается тяжелой 
дыхательной недостаточностью, которая и является причиной 
смерти пациентов.

– Как борются с вирусом китайские врачи?
– Используются ингибиторы нейроаминидазы. Кроме того, 

стали применять лекарства от ВИЧ.  

– И самый важный вопрос: как нам себя вести сегодня, 
когда весь мир ждет прихода китайского коронавируса?

– В условиях эпидемии, которая грозит перерасти в пан-
демию, выполняйте простые правила – чаще мойте руки, и 
желательно не простым мылом, которое нейтрализует не более 
10% микроорганизмов, а специальным аптечным дезинфици-
рующим средством. 

Меньше контактируйте с людьми – не обнимайтесь с чужими, 
не целуйтесь. 

Если было запланировано путешествие за границу, отложите 
его на потом, когда пик эпидемии спадет. 

При первых признаках респираторного заболевания оста-
вайтесь дома, лечитесь симптоматически.

– Могут заболеть люди, привитые от гриппа?
– К сожалению. Прививок от китайского коронавируса 

COVID-19 пока нет. 

– Вы ничего не сказали про маски.
– Маски должны носить заболевшие люди – исключительно 

с гигиенической целью, чтобы биологические жидкости не раз-
летались в пространстве при насморке и чихании. Здоровые 
могут маски снять, потому что они никогда никого от вируса 
не защитили. 

– Спасибо, Ирина Владимировна.

Когда верстался номер:
в мире зараженных - более 74 тысяч, 
умерших - более 2 тысяч. 

Маски – снять
На вопросы о коронавирусе отвечает главный пульмонолог Красноярского края, заведующая кафедрой внутренних болезней и 
иммунологии с курсом ПО, профессор Ирина Демко

Дорогие друзья!

Меня зовут Елена Семенова, и мне дове-
рили делать газету «Медик».

Я живое доказательство – история идет по 
спирали. Когда-то окончила педиатрический 

факультет КГМИ, работала вначале участковым врачом, потом 
неврологом, затем помотало по журналистским фронтам – от 
легендарной «Комсомольской правды» до министерских СМИ.

Отдала семь счастливых лет пресс-службе краевой кли-
нической больницы, и вот теперь спираль завершила виток 
– работаю в медицинском университете. 

Волнительно, уважаемые. 
В этих аудиториях мы слушали любимых преподавателей, 

в этом спортзале у меня было пять тренировок в неделю в 
баскетбольной команде «Медик», по этим лестницам сбегал, 
как мальчишка, наш легкий ректор Борис Степанович Граков, 
а в общаге «двойке» мы зубрили, дружили, влюблялись и 
женились. 

А еще волнительно и очень ответственно держать в руках 
подшивку старого «Медика». Газета издается с 1957 года (!). 
Она пережила многих редакторов, время популярности и заб-
вения, студенческого интереса и равнодушия. 

Надо сделать ее полезной, прикольной, живой.
Надо сделать ее нужной. 
Надеюсь, в студенческой среде найдутся единомышленни-

ки, и мы организуем отличную медиаплощадку. Заодно обучим 
всех желающих базовым журналистским технологиям – эти 
навыки точно пригодятся в жизни. 

Вот мой телефон: 8-904-895-30-62.
Вот моя почта: kkb-red@mail.ru
Звоните и пишите в любое время. 
А сейчас – первый в 2020 году номер «Медика», конечно, 

посвященный любимому празднику – 23 февраля. 
Поздравляю всех мужчин университета! Будьте сильными, 

упорными и великодушными. 
Всего вам доброго. 
Ваша Елена Семенова 

ОТ РЕДАКТОРА

ПРИЕМНАЯ РЕКТОРА

Уважаемые коллеги! 
В феврале в СМИ продолжалось обсужде-

ние законопроекта об увеличении компенса-
ционных выплат за ординатуру https://gnkk.ru/
articles/dobro-pozhalovat-v-ordinaturu/. 

Важным мероприятием стала педагогиче-
ская конференция.

В рамках форума проведен Всероссийский 
студенческий конкурс по «неотложке». Пора-
зил этап конкурса, посвященный медицинской 
сортировке, – со спецэффектами, участием 
спецназа с собакой и реальными сюжетами.

Очень информативными были высту-
пления представителей Сеченовского и 
Пироговского университетов, впечатлили 
мастер-классы, в том числе демонстрация ла-
пароскопических вмешательств в исполнении 
профессора Ольги Первовой.

7 февраля в администрации края прошла 
церемония вручения именных стипендий. 
Было радостно видеть студентов нашего 
университета. Теперь наша задача – сфор-
мировать вместе с ребятами дальнейшие 
траектории их развития.

В этот же день я познакомился с результа-
тами реализации проекта «Бережливая поли-
клиника» на базе Красноярской межрайонной 
поликлиники № 5. Это было замечательно 
– приветливый персонал, понятная марш-
рутизация, электронная навигация, единый 
call-центр и многие другие «мелочи», фор-
мирующие облик современного учреждения 
первичного звена.

Во время заседания правления ФОМСа 
пришло понимание, что при такой организа-
ции работы поликлиник вопросы кадрового 
дефицита решать легче, ведь работать в 
таких условиях медработникам комфортно и 
престижно.

Вечером улетел в Москву для участия в Со-
вете ректоров. Заседание в центре электрон-
ного образования Сеченовского университета 
началось с подведения итогов форума «Ву-
зовская наука. Инновации». Был разочарован 
отсутствием среди лауреатов и победителей 
представителей нашего университета.

Заседание Совета ректоров было посвя-
щено кадровой политике в здравоохранении. 
Второй в повестке дня стояла тема увеличения 
приема иностранных студентов. 

Обсуждались вопросы инновационных 
систем в образовательной деятельности. 
Нам необходимо изучить опыт Сеченовского 
университета и корректировать свою работу 
по этим направлениям.

Наш вуз был отмечен в итогах Х Всерос-
сийского конкурса на звание «Вуз здорового 
образа жизни».

По итогам VIII Фестиваля спорта универ-
ситет был награжден Дипломом III степени. 
Также коллектив КрасГМУ был отмечен в ито-
гах XIV Всероссийского фестиваля искусств.

Вторая неделя февраля началась нега-
тивно – пришло подтверждение из ВАКа, что 

(продолжение на стр. 2)



Юрий Семенович Винник, профессор кафедры об-
щей хирургии, бессменный председатель профкома 
университета:

– На сборах мы были в 
Миндерле, как и положено, 
месяц. Стреляли, бегали в 
противогазах, принимали при-
сягу в торжественной обста-
новке. И все бы ничего, если 
бы не произошло ЧП, по тем 
временам серьезное.

Пропала карта местности. 
Вы же понимаете, в самом 

Красноярске и вокруг него 
всегда было много секрет-
ных предприятий, военных 
частей. Переполох поднялся 
страшный, всем прилетело, 
и мне тоже, за плохое воспи-
тание студентов – я ведь был 
секретарем комсомольской 
организации института. 

Виновных не нашли, зато 
обнаружилась карта – в туа-

лете. Похоже, никаким шпионам она не понадобилась, зря 
волновались наши офицеры. 

Альберт Александрович Коваленко, кандидат 
медицинских наук, преподаватель кафедры хирургии 
им. проф. Дыхно:

– Воспоминания о сбо-
рах не слишком веселые, 
я был квартирьером – в 
июне в Таскино строил 
палатки для курсантов. И 
это был уникальный июнь, 
потому что было не просто 
холодно, в один прекрасный 
момент даже снег пошел.

Мы были в одних гимна-
стерках, утром нас в шесть 
утра выгоняли на зарядку 
– намерзлись ужасно.

А потом холодина сме-
нилась жарой, и это ничуть 
не легче – на плацу по-
ставят и читают лекции. Я 
заработал фотодерматоз, 
другие парни тоже сгорели. 

Юрий Александрович Тяжельников, преподаватель 
кафедры философии:

– Я на сборах угробил армейскую машину – ездил 
без масла. Это был 1993 год – меня оставили водителем 
на военной кафедре, возил подполковника Баскакова на 
УАЗе 452, «санитарке». И вот прямо в центре города, возле 
музкомедии, машина рванула – оторвало шатун, двигатель 
пробило, масло вылилось, все в дыму – страшно. А все 
потому, что масло я не проверял. 

Приехали за нами, машину эвакуировали. 
Сегодня у меня УАЗ «Патриот», тоже полувоенная маши-

на. Но никогда больше со мной таких аварий не случалось 
– масло проверяю исправно. 

Дмитрий Владимирович Черданцев, профессор, 
проректор по лечебной работе и развитию регио-
нального здравоохранения:

– Ясно, что студенче-
ские военные сборы не-
возможно сравнивать с на-
стоящей службой в армии, 
но даже этот летний месяц 
1989 года очень впечатлил.

Деревню Таскино, где 
был развернут студенче-
ский военный лагерь, мы 
называли на итальянский 
манер ТаскИно. 

Палатка наша стала 
образцовой – повезло, в 
нашу компанию попал бы-
валый солдат, научил под-
шивать воротнички, мотать 
портянки.

Запомнилась драка двух подполковников с нашей воен-
ной кафедры, мы отчаянно болели, делали ставки. 

Но самый яркий эпизод – занятия на стадионе. В одном 
конце студенты ВТУЗа, элитного технического вуза, занима-
лись высокоинтеллектуальным делом – изучали химзащиту, 
разбирали какие-то ракеты. Они по окончании института 
получали звание лейтенантов ПВО.

А мы, будущие лейтенанты медслужбы, от одних фут-
больных ворот до других ползли к «раненому». На скорость 
– в грязи. И если не успевали по секундомеру, бывали на-
казаны – так же ползли обратно. 

Разумеется, парни из ВТУЗа умирали от хохота, наблю-
дая этот перфоманс. А мы с драными коленями и локтями  
возвращались в палатку ставить заплатки.

Олег Анатольевич Штег-
ман, преподаватель кафедры 
мобилизационной подготов-
ки здравоохранения, меди-
цины катастроф, скорой 
помощи с курсом ПО:

– На сборах в 1992 году раз-
вертывали медицинский полк 
на Взлетке, ставили палатки, а 
большую часть времени игра-
ли в карты. Время уже было 
лояльное, очень скоро военные 
сборы студентов перестали су-
ществовать…

работа нашего «терапевтического» диссовета все же 
приостановлена. Произошло это в результате двух 
замечаний со стороны регулятора. Последнее замеча-
ние случилось в результате технической небрежности 
при работе с документами, что абсолютно недопу-
стимо. Надо провести серьезный «разбор полетов». 

Важное совещание прошло 11 февраля в Фонде 
ОМС. Тема – создание краевого регистра пациентов 
с болезнями системы кровообращения (БСК). Ранее 
создан онкорегистр, и сегодня он реально работает. 
БСК – самая распространенная группа патологий, 
причина большинства смертей.

Считаю, что специалисты университета должны 
быть вовлечены в работу над этим информационным 
ресурсом. Мы должны также начать научную разра-
ботку существующего Регистра застрахованных лиц в 
крае. Это огромный пласт информации, который ждет 
своего часа - масштаб научных поисков, подготовки 
диссертационных исследований даже трудно пред-
ставить. Поднять нетронутый пласт, заставить хра-
нящуюся в регистре информацию работать – прямая 
обязанность ученых нашего университета!

Елена Семенова, новый редактор нашей вузов-
ской газеты, передала мне номер газеты «Медик» за 
1970 год, в котором опубликована заметка о первых 
врачах – кавалерах ордена Ленина, высшей награды 
СССР. Не скрою, когда я увидел фотографии Петра 
Георгиевича Подзолкова, Веры Филипповны Гливенко 
и своей бабушки – Антонины Николаевны Протопопо-
вой, которая работала в медицинском вузе с момента 
его основания, был тронут нахлынувшими воспомина-
ниями. Бабушкин орден хранится в нашей семье как 
ценнейшая реликвия.

Я уже делился ощущениями от работы в новых 
операционных краевой больницы – и на сайте вуза, 
и на сайте ККБ. Это чувство гордости за краевую 
медицину, которая получила шанс совершить стре-
мительный технологический рывок.

Задача университета – подготовка кадров для 
работы на таком оборудовании. Наша обязанность 
– обеспечить доступ старшекурсников, ординаторов 
в новые оперблоки ККБ и БСМП. Считаю абсолютно 
недопустимыми искусственные ограничения в доступе 
к потенциалу обновленных лечебных учреждений, что, 
увы, иногда происходит. 

15 февраля был внесен на рассмотрение ЗС кра-
евой законопроект «Об обеспечении системы здраво-
охранения Красноярского края квалифицированными 
медицинскими кадрами». Это прорыв! Ни в одном 
регионе взаимодействие властей и медвуза не ре-
зультатировалось в подобный документ, позволяющий 
в кратчайшие сроки, с использованием финансовых 
средств бюджета субъекта федерации поддержать 
подготовку медицинских кадров. Разработка докумен-
та в сжатые сроки стала возможна исключительно при 
поддержке губернатора края А.В. Усса. 

На ближайшей сессии ЗС 20 февраля 2020 года 
проект будет представлен вниманию краевых законо-
дателей. Я вас обязательно проинформирую об этом 
знаменательном событии.

ПРИЕМНАЯ РЕКТОРА
(начало на стр. 1)

От редакции

Формат еженедельного обращения ректора 
КрасГМУ Алексея Протопопова к преподавателям 
и студентам очень напоминает «Беседы у камина» 
Франклина Рузвельта.

Президент США разговаривал с нацией, де-
монстрируя полное доверие и надеясь получить 
обратную связь. Вся Америка садилась у радио-
приемников и слушала этот неспешный монолог.

Рузвельт говорил на всевозможные темы – от 
банковского кризиса до проделок своих внуков, и он 
действительно получил обратную связь – поддерж-
ку соотечественников, ответы на сложные вопросы 
и помощь в решении сложных проблем.

Конечно, формат обращения выбран нашим 
ректором интуитивно, но очень верно. Это дове-
рительный способ получить от коллектива мнения, 
предложения и ответные эмоции.

Наш симуляционный центр получил III высшую 
категорию

Мы Все слуЖили 
понеМногу

ществовать…

Сегодняшние студенты и, тем более, студентки даже не представляют, что такое настоящая 
«военка». Конечно, у нас учатся ребята после армии, но 30 лет назад все выпускники КГМИ 
были военнообязанными. О военной кафедре и ее преподавателях ходили легенды, а воен-
ные сборы стали ярким событием, запомнившимся на всю жизнь. 

Сегодня, накануне 23 февраля, слушаем тех, кто хоть недолго, но носил военную форму и 
успел с ней сродниться. 



Военная кафедра: только факты
Курс военно-физической и санитарной подготовки был создан на два дня раньше, 

чем сам Красноярский государственный медицинский институт, 19 ноября 1942 года. 
Это был приказ № 2, что не удивительно – шел переломный год войны, страна была 
мобилизована от мала до велика.

В январе 1943 года на базе курса была организована кафедра военно-санитарских 
дисциплин и физической подготовки. Она размещалась по улице Урицкого, 106, руко-
водил кафедрой А.А. Рамш,  врач с физкультурным образованием.

В апреле 1944 года обязанности начальника кафедры исполнял  капитан запаса 
Алексей Людвигович Ситарчук. Тогда же подразделение вуза стало называться кафе-
дрой военно-медицинской подготовки (спецкафедрой) с новыми задачами. Начальником 
кафедры назначен полковник медслужбы Георгий Иванович Дубровский. На кафедре 
преподавали общевоенную подготовку, организацию и тактику медицинской службы, 
военную  токсикологию и физическую подготовку. Преподавание велось до пятьго курса.

По окончании войны на кафедру пришли ветераны, одномоментно четыре офицера.
В 1948 году кафедра разделена на две – военную и физического воспитания.
В середине 1950-х годов кафедру возглавил полковник медслужбы М.И. Рудич.
В 1960 году отменилась общевоенная подготовка у девушек. Студенты занимались 

по 248 часов, а студентки – 128 часов.
В 1964 году кафедра разместилась в новом здании института, на четвертом этаже, 

в левом крыле, там она располагается и сейчас.
Занятия на кафедре вплоть до 1980-х вели преподаватели, имевшие опыт меди-

цинского обеспечения боевых действий войск в период Великой Отечественной войны.
В 1967 году кафедру возглавил участник Великой Отечественной войны, полковник 

медслужбы Сергей  Попандопуло.
В 1973 году кафедрой руководил полковник Анатолий Калинин. Под его начальством 

кафедра стала одной из лучших в СибВО.

С 1987 по 1999 год кафедру военной и экстремальной медицины возглавлял пол-
ковник медслужбы Николай Баскаков.

В 1999 году осуществлен переход на добровольную форму обучения студентов.

Легендарный Дробов – цитаты
Весь КГМИ (и КрасГМА) знал и обожал подполковника 
Дробова. Он был героем армейских анекдотов. Сегодня 
уже неясно, где авторство Дробова, а что пришло «из 
народа», но это и неважно.

***
Зима, занятия на плацу. Дробов подходит к студенту,  
у которого на шапке уши опущены.
– Завяжи шапку правильно!
– Мороз же, товарищ подполковник…
– У студента уши должны быть холодными.

***
На лекции.
– Пишите – КОН.
– Что это такое, товарищ подполковник?
– Пишите, говорю – КОН.
– Это, наверное, калий о аш?
– Ха, я читать умею. Написано – КОН.

*** 
На лекции студенту:
– Опоздал? Как тебя зовут?
– Стельмах.
– Точнее! Много вас таких Стельмахов. 

*** 
В группе, девушке:
– Шо это? 
– Где?
– Шо на тебе надето?
– Джинсы, товарищ подполковник.
– Ты советская студентка! Зачем тебе американские 
бруки?
Пауза.
– И вообще – шо за женщина в бруках.

***
Подарили Дробову вазу.
– Шо то за ваза – она без дырки.
Переворачивает:
– Она еще и без дна.

***
На лекции:
– Пишите – Советская армия в 1920-1924 годах.
– Товарищ подполковник! Советский Союз образовался 
в 1922 году!
Дробов смотрит на свои бумаги, поднимает голову:
– Ха. Я вам диктую то, шо у меня написано. Я в своей 
голове ничего никогда не придумываю.

*** 
Мы на кафедре из девушек-студенток делаем женщин- 
курсантов.Военные сборы 1986 года. В центре - ведущий хирург-трансплантолог ФСНКЦ ФМБА РФ Марат Кучкаров. Справа 

- заместитель главного врача по организационно-методической работе Перинатального центра Николай Зорин

Первый ряд, крайний слева и.о. главного врача БСМП Андрей Любченко, второй 
ряд крайний слева микрохирург Анатолий Брюханов

Военная кафедра, 1950-е

Первый ряд, в центре кардиохирург Артур Мызников 

29 000 студентоВ прошли Военную подготоВку 
на кафедре с 1942 года.



трое студентоВ поедут В японию
Это Ефим Тюльков, Ольга Усатова 
и Алексей Никитевич

На прошлой неделе в рамках про-
граммы международного академического 
обмена между КрасГМУ им. проф. В.Ф. 
Войно-Ясенецкого и Университетом Нии-
гаты (Япония) подведены итоги конкурса 
для студентов специальностей «лечебное 
дело» и «педиатрия» на участие в летней 
ознакомительной медицинской практике в 
японском университете.

Требования к участникам конкурса 
были следующие:

– учащиеся III-Vкурсов со средним 
баллом в зачетке за весь период обучения 
не менее 4,6;

– хорошее знание английского языка, 
а если японского – вообще замечательно;

– активная общественная жизнь;
– успешное собеседование на англий-

ском.
Для участия в конкурсе до 12 февраля 

студенты представили в международную 
службу университета характеристику из 
деканата, резюме на английском языке, 
справку об уровне владения английским 
языком, скан зачетной книжки.

В результате победили трое. 
Ефим Тюльков, студент V курса лечфа-

ка, учит английский с трех лет, и вообще в 
гимназии Сосновоборска уделял больше 
внимания гуманитарным предметам.

– Решение поступать в медицинский 
пришло мгновенно, – вспоминает Ефим.

Конечно, медалист Тюльков поступил. 
Мечтает стать хирургом. Считает себя 
«вечным студентом», потому что учится 
каждую свободную минуту. Кроме того, 
занимается дзюдо и самбо, и продолжает 
постигать языки. Сейчас учит испанский 
– это для него дело чести, потому что 
прабабушка испанка. 

К Ниигате Ефим тоже готовится – при-
нялся за японский. Учит хирагану – эта аз-
бука попроще, но признается, что тяжело.

Ольге Усатовой, студентке лечфака IV 
курса, раньше на конкурсе предпочитали 
студентов постарше.

– Я всегда готовилась очень серьезно, 
но мне отказывали, – рассказывает Оля. 
– В этом году я уже надежду потеряла, но 
все получилось. Это такое счастье!

Ольга считает, что английский ее не 
идеален, зато японский разговорный – 
вполне:

– Спасибо Игорю Павловичу Гриневу, 
моему преподавателю японского.

В университете Ниигаты Оля хочет 
попасть на кафедру дерматологии. Это ее 
мечта – стать дерматовенерологом.

Счастливчики улетят в страну Восходя-
щего солнца к 27 июля. Практика закончит-
ся 4 августа. Всего 10 дней, но наши ребята 
надеются многое успеть. 
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до III курса студенты – дети?
По материалам конференции «Вузовская педагогика – 2020»

Форум проходил в университете с 5 по 
6 февраля.

В работе приняли участие около 500 
человек из 19 городов России и зарубеж-
ных стран.

Состоялось два пленарных заседания, 
шесть секций, 14 мастер-классов, один 
квиз, две стратегических сессии.

По словам проректора по информа-
ционным технологиям и корпоративной 
политике КрасГМУ Дмитрия Россиева, 
все последние 10 лет на педагогических 
форумах обсуждаются цифровизация 
образования, взаимоотношения препода-
ватель-студент и инновационные техно-
логии. Тем не менее, мотивация к учебе 
у студентов слабая, а на подходе поко-
ление родившихся после 2010 года. Если 
сегодняшнее поколение студентов все же 
отличает реальную жизнь от виртуальной, 
то для будущих студентов виртуал и реал 
неразличимы. 

Медицинское образование уходит от 
классических лекций – «рулят» дистанци-
онные технологии.

Но в то же время «дети айфонов» стре-
мятся обучаться у постели больного - уже 
с первого курса. 

Научить непрерывно учиться

В первый день конференции про-
фессор Ольга Природова из универси-
тета Пирогова представила портал edu.
rosminzdrav.ru. По данным портала, через 
систему непрерывного медицинского об-
разования в КрасГМУ уже обучились 1863 
специалиста в сфере здравоохранения.

По мнению сотрудника клиники Шарите 
Дмитрия Цветкова, обучение должно быть 
персонифицированным. Особую ценность 
представляет фидбэк старшего и молодого 
поколений врачей. 

Оглашены результаты мониторинга 
удовлетворенности работодателей ка-
чеством выпускников КрасГМУ: теория у 
молодых врачей на высоте, а вот практика 
слабее. 

Осторожно - они не взрослые

Любопытными докладами поделилась 
профессор Маргарита Остренкова, сотруд-
ник ММСУ им. Евдокимова. Она напомни-
ла, что студенты I-II курсов… - подростки. 
Это люди с незрелой ретикулярной форма-
цией головного мозга, которая некорректно 
обрабатывает внешние импульсы и не 
обеспечивает собранность в процессе 
обучения. 

По словам профессора Ефима Пра-
хина, многие студенты младших курсов 
изучают теоретические дисциплины, не 
понимая, зачем это надо. Рецепт Прахина - 
СНО, где обеспечивается индивидуальный 
подход, много практики и есть реальные 
результаты труда. 

Тема персонифицированной педаго-
гики освещена в докладе проректора по 
учебной части Светланы Никулиной и 
начальника учебно-методического управ-
ления Елены Мягковой. Это исследование 
о самостоятельной работе студентов. 
Внеаудиторная работа занимает почти 
половину учебного времени, но 95% опро-
шенных студентов утверждают, что задают 
им на дом теорию и тесты.

63% студентов хотят работать в клини-
ке с пациентами, 69% - овладеть тайм-ме-
неджментом, риторикой, работой с базами 
данных.Это невозможно без сопровожде-
ния и контроля со стороны преподавателя. 

Контактирует со студентами в «род-
ной» для них среде соцсетей декан леч-
фака Андрей Газенкампф. В соцсетях 
можно распространять учебный кон-
тент и просто общаться на волнующие 
студентов темы. 

Наш симуляционный центр – один из луч-
ших

Проводились интересные мастер-клас-
сы по психосоматике, виртуальные при-
емы в поликлинике, отрабатывались 
навыки анестезии на крупном животном 
под руководством профессора Алексея 
Грицана. Профессор Ольга Первова де-
монстрировала эндоскопические навыки. 
В конкурсе практических навыков «Неот-
ложка» приняли участие команды из 13 
вузов России.

На конференции симуляционному 
центру КрасГМУ вручили свидетельство 
о присвоении III (высшего) уровня.

УЧИМ И УЧИМСЯ В СТИХАХ

ПОБЕДИТЕЛИ

Хирурги-курсанты 
Благодарят 
кафедру

Преподавателям кафедры и клиники 
хирургических болезней им. проф. А.М. 
Дыхно с курсом эндоскопии и эндохи-
рургии ПО КрасГМУ им. проф. В.Ф. Вой-
но-Ясенецкого Д.В. Черданцеву, А.Е. По-
пову, В.Ю. Толстихину, А.А. Позднякову, 
А.А. Дудареву посвящается.

Вы цикл вели рукой Творца,
Чтоб наша ладилась работа – 
Нет, не для красного словца,
А лишь с отеческой заботой.

Продлять должны мы час и миг 
Больным. Но как? – Нам нету няни.
А хирургии круг велик,
И в ней дела всегда на грани.

Как не проспать перитонит,
Не прозевать с проблемой язву?
Да и простой аппендицит,
С которым рейтинг книзу сразу?

В учебе нам задали темп,
Нас постращав не очень грозно.
Да мы и шли туда затем,
Чтоб знанья взять, пока не поздно.

Нам жизнь навязывает ритм.
И чтоб в судах не ведать спора,
В дела заложен алгоритм,
А рядом – образ прокурора.

Старались темы мы учить.
А вы судить – не очень строго.
А ведь учить, судить, лечить –
То три профессии от Бога!

Наставникам и докторам
Мы не устанем удивляться!
За все, за все спасибо вам – 
Мы знаем на кого равняться.

Курсанты цикла «хирургия»
Февраль 2020 года.
Куратор цикла доцент А. Е. Попов 


